



# Pfarrei-Nachrichten

**Pauluspfarrei Speicher Trogen Wald**

17. August 2023

Liebe Pfarreifamilie,

Happy Birthday! Jede und jeder von uns hat sein ganz eigenes Verhältnis zum eigenen Geburtstag. Die einen feiern ihn in grosser, feuchtfröhlicher Runde, andere in überschaubar-gemütlichem Kreis und wieder andere gedenken und danken ganz demütig an diesem Tag eher ihrer Mutter, ohne die ja der eigene Geburtstag und das nachfolgende Leben nicht stattgefunden hätte. Die Mutter unserer nun stolzen 50jährigen Pauluspfarrei wäre dann wahrscheinlich die Karl Borromäus-Pfarrei, aus der sie herausgewachsen ist. Wir haben es vor allem den Pfarreimitgliedern der späten 60er und frühen 70er zu verdanken, dass die Pauluspfarrei heute so dasteht, mit den 8 Grundwerten (die unsere Räte vor kurzer Zeit wieder neu für sich und die Pfarrei definiert haben): «engagiert, offen, glaubwürdig, tolerant, anders, inspiriert, gemeinsam und solidarisch Christ sein.»

*Bitte empfehlen Sie den Newsletter weiter. Die Anmeldung erfolgt über die Homepage der Pauluspfarrei unter Kontakt/Newsletter. Sie können sich jederzeit wieder abmelden oder Ihre Angaben ändern.*

**Pauluspfarrei  
feiert 50 Jahre**

Am Paulusfest vor den Sommerferien wurde das Jubiläumsjahr eingeläutet: Der Grundstein unseres Pfarreizentrums wurde am 8. Juli 1973 gelegt. Das laufende Pfarreijahr wollen wir unter das Zeichen dieser 50 Jahre vielfältigen Pfarreilebens stellen. Das Paulusfest 2024 (die Kirchweihe war am 30. Juni 1974) soll dann der glanzvolle Abschluss dieses Jubiläums sein – oder vielleicht für einige neue Aufbrüche kein Ende, sondern eine Wende. Zu wünschen wäre es nämlich, dass aus dieser Rückbesinnung auch ein hoffnungsvolles und aktives Vorwärtsgehen entwächst.

Zwei sehr engagierte Kantischülerinnen organisieren in Wald eine grossartige Sache. Mit einem Benefizkonzert bringen sie Leben in die Bude. Grad so, wie es ein Mitglied der IG-Wald einmal sagte: «Ich will in Wald leben und nicht nur wohnen». Und weil es für Menschen in Tansania oft nur ums «Über»-leben geht, wird kräftig Geld gesammelt. Ich wünsche Ihnen einen geselligen Anlass mit toller Musik und exotischer Kulinarik. Und ich werde bei Petrus noch ein gutes Wort für einen lauen Spätsommerabend einlegen.

**Benefizkonzert  
in Wald  
8.9.2023**

**Kirche Kunterbunt  
16.9.2023**

Die nächste Kirche Kunterbunt wird eine tierisch-bunte Sache. Da es in unserer Gegend für Kinder aber kaum klassische Hirten zu sehen gibt, wird das Thema statt «Guter Hirte» eher irgendwie in Richtung «Guter Bauer» bzw. «Gute Bäuerin» gehen – ist auch wunderbar passend in die Zeit von Erntedank. Ob es dann zum gemeinsamen Z'Nacht auch eine rechte Bauernwurst oder mein geliebtes Bauernkotelett gibt, das bezweifle ich allerdings. Ich lasse mich überraschen – Sie mit Ihren Kindern und/oder Grosskindern hoffentlich auch.

Nachdem die fröhliche Kinderschar das Haus verlassen hat, wird es im Bendlehn wieder spirituell-meditativ. Viel Gesang und Klang und Tanz; vor allem für das frei-fühlende Herz, mal etwas weniger für den pausenlos und immer denkenden Kopf. Und Fingerfood für den Bauch für Zwischendurch gibt's auch noch. Auf jeden Fall ist es eine wahrscheinlich einmalige Gelegenheit, die man nicht verpassen sollte.

**Nacht der  
spirituellen Lieder  
16.9.2023**

**IG Schweiz Ukraine  
Charity**

Vielleicht hatten Sie ja den Benefizanlass Mitte Mai auf der Vögelinsegg besucht, auf den ich im Newsletter hingewiesen hatte. Anscheinend sei da für den Bauch auch so einiges angeboten worden. Das ist halt typische ukrainische Gastfreundschaft – dort geht auch Nächstenliebe durch den Magen. Wenn Sie's verpasst haben, werden sicher auch noch weitere Gelegenheiten mit ähnlichen Anlässen der IG Schweiz-Ukraine-Charity folgen. Mittlerweile steht nun auch die Homepage mit eindrücklichen Erfolgen und den dazu passenden Bildern: <https://schweiz-ukraine-charity.com/blog> Vielen Dank den Ukrainerinnen und allen anderen, die sich für die Notleidenden in ihrer Heimat so tatkräftig einsetzen.

Über die Sommerferien habe ich unser Pfarreiarchiv entstaubt. Ein Jubiläum ist ja immer auch eine Gelegenheit zum Rückblick; und meistens folgt aus diesem Rückblick auch die obligate Festschrift. Wenn jemand von Ihnen noch Fotos, Texte und andere Materialien hat, die einen Teil unseres vergangenen Pfarreilebens dokumentieren, dann freue ich mich über jeden noch so kleinen Schnipsel: [marco.sueess@pauluspfarrei.ch](mailto:marco.sueess@pauluspfarrei.ch) 079 320 11 58.

**Gesucht wird:  
«Archivmaterial»  
Pauluspfarrei**

Das wäre für mich wieder das passende Stichwort um in die Katakomben unseres Pfarreizentrums zu verschwinden um nach glänzenden Archiv-Perlen zu suchen. Ihnen wünsche ich einen nicht zu strengen Hitzewelle, vielleicht nicht grad wie ich im dunkeln Archivkeller aber doch an einem kühlen Schattenplätzchen.

Für das Pfarreiteam,  
Marco Süess

